

神樹の窓



清明小学校だより
令和7年12月25日

第10号
totoru配信

□文責：土屋智則

二学期終業式を終え

厳しい暑さが続いた夏からスタートした2学期。季節はすっかり冬になり(秋は一瞬でしたが)、学校は、先週から今週にかけ保護者懇談会が行われ、本日終業式となりました。昨年の学校だよりをみると、2023年の12月に気温20度越えの日があり、日本は四季から二季(夏と冬)になりつつあることを実感するこの頃です。

さて、2学期は、音楽会や総合防災訓練、参観日・PTA講演会、各学年の行事と、様々な活動に子どもたちは意欲いっぱい取り組んできました。懇談会では、子どもたちの成長を共有させていただきました。私も(学級担任ではなく)教頭という立場で、清明小学校の子どもたちを見てきましたが、年を追う毎に成長していく子どもたちの姿を感じているところです。

日々の授業や学級での生活、様々な行事を通して、子どもたちは成長します。ただ、自分で自分の成長を確認することは、とても難しいものです。懇談会で、担任と共有した「子どもたちの成長」を、お子さんとも共有してください。保護者の方とお子さんで、成長を共有し、喜びを分かち合っていただくことで、子どもたちの自信につながり、行動が強化されていきます。

テストの点数は、その時々のものです。もちろん、振り返り復習確認することも必要です。が、7月の懇談会から、また1年前の懇談会の時から、少し長いスパンで子どもたちを振り返ってあげてください。日々の行動や、話す内容、言葉、生活の中の何気ない一瞬の中にも成長が見られるのではないかでしょうか。そして、日々様々なドラマがあれど、なんとか乗り越えて今に至る子どもたちと、その成長を分かち合い、喜び合える時間を大切にしてください。

お忙しい中、個別懇談のお時間をとっていただきありがとうございました。また、2025年も、保護者の皆様、地域の皆様のお支えのおかげで、大きな事故なく教育活動を進めてくることができました。ありがとうございました。2025年度も、残すところ短い3学期(46日)のみとなります。引き続き、よろしくお願ひいたします。

よい、お年をお迎えください。

※毎度、長文で申し訳ありません。読んでくださるみなさん、ありがとうございます。

合唱部のみなさん　おめでとうございます

清明小学校合唱部のみなさんが、12月21日(日)にパルテノン多摩にて行われた「こども音楽コンクール 東日本優秀演奏発表会Bブロック」に出場しました。インフルエンザによる学級閉鎖等もあり、思うように練習ができない中で迎えた本番でしたが、情感あふれる素敵な歌声をホールに響かせることができ、小学生合唱部門で『最優秀賞』をいただきました。1月25日に行われる「文部科学大臣賞選考会(全国大会)」に進むことになりました。(こちらは、音源審査となります) おめでとうございます。

【連絡】

□3学期のスクールカウンセラーの来校予定は、1月13日、2月10日、3月10日を予定しています。相談等のご希望がありましたら、担任を通してお知らせください。必要に応じて、別日に来ていただくことも可能です。担任または教頭まで、ご連絡ください。

□【確認】インフルエンザ・コロナウィルス感染症共に、発症を0日として5日間または解熱後2日間のどちらか長い方が、出席停止期間となります。また、家族が感染した場合でも、本人に症状がなければ登校可能です。健康観察をして送りだしてください。もちろん心配な場合は、各家庭でお休みをご判断ください。(3学期も同じ対応です)

□休業中の感染等の連絡(休業明けの欠席にかかるものは、totoruにて1月8日(木)の欄にご連絡ください。『感染症名・発症日・診断日・停止期間(医師の指示)など』を入力してください。
事故や入院など、緊急性の高いものについては、学校(22-0804)または市役所(22-4100)へご連絡ください。

□令和7年度も、終盤となっていました。年度の初めにも伝えていましたが、子どもたちに以下の内容を周知しましたので、ご承知おきください。

①困ったことや相談したいことがあつたら、家族や先生などに相談しましょう。

校長室は「なんでも相談室」です。保健室の先生、教頭、相談室の先生、他の先生、誰でもみなさんの相談にのってくれます。ひみつにしたいことは、守ります。

②次の相談窓口もみなさんの相談にのってくれます。

- ・学校生活相談センター「24時間子供SOSダイヤル」 0120-0-78310
- ・LINE相談窓口「ひとりで悩まないで@長野」
<https://www.pref.nagano.lg.jp/kyoiku/shido/sodan/line.html>

※明日から、年末年始休業となります。ご家庭でも子どもたちの見守りをお願いいたします。お子さんが困っている様子がありましたら、お話を聞いていただき、必要に応じて学校へも情報共有をお願いいたします。

～学校自己評価アンケートへのご協力ありがとうございました～

11月にお願いしました「学校自己評価 保護者アンケート」へのご協力ありがとうございました。いただいたご意見や励ましのお言葉を真摯に受け止め、子どもたちが安心安全で、楽しく活動できる学校づくりに向けて進めて参りたいと思います。引き続き、ご理解とご協力をお願いいたします。

以下、いただいたご意見(一部)について、回答させていただきます。ご確認ください。

□学校のセキュリティが保育園と比べて甘い。児童クラブへの道、プールの裏の校内で塾の勧誘が行われています。誰でも簡単に入れて子どもとおしゃべりできてしまう環境が心配。

⇒チラシ等の配布については、事前連絡を受け、学校から注意事項を伝えた上で行ってもらうようにしています。今回指摘をいただいた塾については、事前の連絡がありませんでしたので、配布していた塾を特定し、責任者の方へ厳重に注意をさせていただきました。保護者の皆様には、ご心配をおかけし、子どもたちには不安な思いをさせてしまい、大変申し訳ありませんでした。学校施設のつくりから、外部からの侵入を完全に絶つことができない状況です。『関係者以外立入禁止』の表示を行い、来校者の皆さんには、事務室経由での立ち入りをお願いしております。ご理解とご協力をお願いいたします。

□掃除、今までよいのですが、どうかプラスアルファ掃除機の導入を考えていただけないものでしょうか?アレルギーのお子さんも増えてますし、ロボット掃除機もあるのですから…

⇒一部、掃除機を導入している清掃場所もありますが、学校予算の都合上、全ての清掃場所に掃除機を導入していくことが難しい状況です。アレルギーのお子さんもありますので、清掃中はマスクを着用するなど、各ご家庭でもお声がけいただけますとありがたいです。学校からも、予算について市へお願いをあげて参りたいと思います。

□時間割についてですが、他校と比べると、給食や休み時間が短く、小学生にとってはややタイトに感じられます。可能であれば、コロナ禍以前のスケジュールに近づけていただくことで、子どもたちに心のゆとりが生まれ、より充実した学校生活を送ることができるのではないかと思います。

⇒コロナ前の日課を確認いたしましたが、始業の時間が現在より後ろで、2時間目休み、昼休みともに時間配分は同じでありました。現在、8：15から朝の学活が始まる日課となっており、下校時刻が早いことから、子どもたちの放課後の活動時間を担保できる良さがあるものと考えています。子どもたちや職員からも様子を聞きながら、必要に応じて工夫して参りたいと思います。

□あたたかい言葉遣いや行動ができているかについて、家では弟に対して強い言葉をよく使っていて注意しています。

⇒上記の他にも、友との人間関係に関わってご心配をいただいている声も寄せいただきました。学校や教室は、子どもたちにとって小さな社会です。トラブルやアクシデントが発生することを踏まえ、教室や校内の生活で、私たち教職員も子どもたちの言動や様子を捉えて、現場で即時指導して参ります。また、状況に応じてクラスでも話題に取り上げ、子どもたちが互いの言動を考え合う時間を作り、そこで話し合われたことや、子どもたちが合意形成したことなどを学級通信等で発信していくようにしたいと思います。私たち教職員のみでは、捉えきれない子どもたちの出来事もあります。お子さんの言動や様子で心配なことがありましたら、学校と共有していただき、共に考え、子どもたちを支えていきたいと思います。ご協力お願ひいたします。

【1月の予定】

1月5日(月) 集金日

8日(木) 3学期始業式(4時間日課)

9日(金) 5時間日課

13日(火) 5時間日課

14日(水) 縦割り班まとめの会

15日(木) 児童会

19日(月) 5時間日課

22日(木) 6年：中学校説明会

29日(木) 令和8年度児童会長選挙 立会演説会・投票

30日(金) 456年：スキー教室

2月2日(月) お弁当の日

3日(火) 5年参観日

6日(金) 中学年参観日 5年クラスコンサート

9日(月) 低学年参観日

12日(木) たんぽぽ・ひまわり参観日

16日(月) 6年参観日 ※各参観日の詳細日程は、1月8日に配付・配信いたします。